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题目：最贵重的宝物 

 

听衆朋友，您好，弟兄姐妹，平安。今天，我们继续研读新约哥林多后书 

第四章，从第 6 节看到第 18 节。 

  

哥林多后书第四章 6 节说：『那吩咐光从黑暗里照出来的神，』 

  

在创世纪第一章一到四节说： 

1:1 起初，神创造天地。 

1:2 地是空虚混沌，渊面黑暗；神的灵运行在水面上。 

1:3 神说：「要有光」，就有了光。 

1:4 神看光是好的，就把光暗分开了。 

  

藉着神圣的宣告，生命便开始存在，神见到光是好的，神也将光亮和黑暗分开。 

  

神吩咐光明从黑暗中照耀出来的。 
  

并且神说：「要有光」，或是字面上可以说是：「要有光，然后就有光了。」我喜

欢这样的景像。当神说「要有光」，然后就有光的出现；哦，这是何等的能力使我

激动。神吩咐光要从黑暗中照耀出来。现在，神已经照在我们心里了。 
  

哥林多后书第四章 6 节继续说：『已经照在我们心里，』 

  

我们的心眼曾经被撒但蒙蔽、弄瞎了。以前我们的心灵是在黑暗中，与神隔绝的，

但是现在，神呼召光来进入我们那黑暗的心灵，使这光照亮了我们的心。 
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哥林多后书四章 6 节：『叫我们得知神荣耀的光显在耶稣基督的面上。』 

  

哥林多后书三章第十八节说：『我们众人既然敞着脸得以看见主的荣光』，这荣光

就是在主耶稣基督的脸上。 
  

请继续看哥林多后书四章 7 节：『我们有这宝贝放在瓦器里，要显明这莫大的能

力是出于 神，不是出于我们。』 

  

瓦器，这个古老的、用泥土作成的器皿，就是我们的身体。这个古旧的瓦器会变为

承载着永生神的居所。基督要住在你的心里面。约翰福音十四章廿节说：『到那

日，你们就知道我在父里面，你们在我里面，我也在你们里面。』这荣耀的珍宝，

这福音的亮光，会住在这些泥造的瓦器里。神将最有价值的东西放进最卑贱的器皿

里，一个瓦器里。为什么神要将这么贵重的珍宝放进一个泥土作的器皿里呢？『为

要显明这莫大的能力是出于神，不是出于我们。』 

  

人们去荣耀自己难道不是一件愚蠢的事吗？要去荣耀那泥土作的瓦器而不是里面所

承载的物品。不是愚蠢的吗？ 
  

这个泥土作的瓦器，是所有的器皿当中最没有价值的一种。有价值的是被装在器皿

里的物品。当我将里面的物品倾倒出来的时候，我必须要小心，不要让我自己的气

味去沾染到这物品。我不应该将太多自己的想法放进这教导当中，放进这内容物再

让它流出去。我必须要尽我可能地使这瓦器的容物保持原先的纯净。 
  

弟兄姐妹，在你的冰箱里是否有一些塑胶容器呢？有时候，或许你曾经放过洋葱在

里面，现在当你再将水倒在这个容器里的时候，每次你喝这水总是会有一股洋葱

味。真恶心！将洋葱放在适当调理的食品中，是很美味的，而且我也很喜欢洋葱。

但是我不喜欢喝水的时候有洋葱的味道。因此，当容器开始发出一些它本身味道的

时候，就是时候要换掉这容器了。 

  

神却做一件最荒唐可笑的事，将那最贵重的宝物，放进一个普通的容器里，为的是

要人们不再去陶醉于那外在的容器，而是要人只去看重那器皿里面的内容物；就是

藉着这容器来显出神和神的工作。『为要显明这莫大的能力是出于神，不是出于我

们。』 

  

因此，当保罗宣告说：『我们原不是传自己，乃是传基督耶稣为主』，这就应该是

每一个事奉的主旨。『我们原不是传自己，乃是传基督耶稣为主』，我们应该要试

着使人去亲近主基督，要带人来领受这内容物，这个在主耶稣基督里有价值的宝

贝，而不是使人们来称赞那旧瓦器。当我们开始要人们来赞扬这个旧瓦器的那一刻

起，你就可以确定，神将要打碎那个瓦器，使你成为一个破碎的器皿。 

  

哥林多后书四章第 8 节说：『我们四面受敌，』 
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现在保罗谈到他的事奉是「四面受敌」。神并没有应许你可以完全没有困难麻烦。

事实上，神还先告诉你，应许说将会有困难。在约翰福音十六章三十三节，耶稣

说：『在世上，你们有苦难』。保罗也在提摩太后书三章十二节说『凡立志在基督

耶稣里敬虔度日的也都要受逼迫。』我讨厌这样的应许。有些应许是我很喜爱的，

但是也有一些我不在乎的应许。我希望神从来没有向我应许说：「我们要四面受

敌」。 

  

哥林多后书四章 8 节继续说：『却不被困住；』 

  

你看，身为一个神的仆人，一个神的儿女，你也会可能会面对，而且将要面对许多

的困难麻烦，但是你绝对不会因此而被困住。 
  

哥林多后书第四章 8 节说：『心里作难，却不至失望；』 

 

有许多时候，我们不知道该如何是好；有许多时候，我们被外在的环境弄得十分为

难。我们不知道解决的方法或是答案是什么，但是我们却不会失望。 

  

在困惑、为难和失落绝望当中，是有一个很大的分别。绝望是当你甩着手说：

「哦，我想这就是结局了….我要怎么脱离这事呢?」然后你就只是让自己放弃。

但是为难困惑是你说：「现在我们很为难，被困住了。我不知道神会如何作工，为

我们开路，现在去看神怎样去动工一定是很有意思的事。哦，我不知道神现在要怎

么做？我不知道祂要作出怎样的事出来，但是对于祂将要做出来的事，我是相当地

兴奋，也等不及要看祂如何带我们走出困境。」 

  

哥林多后书四章 9 节说：『我们遭逼迫，却不被丢弃；』 

  

当我们在各种患难的时候，神都与我们同在。 

  

第 9 节说：『我们打倒了，我们却不至死亡。』 

 

因此，有些事是我们会有的，而有些是我们不会有的。困境，是的，我们会有麻烦

困难；绝望，没有，我们没有失落绝望。我们会有逼迫，但是不会被丢弃。会被打

倒，却不会被摧毁死亡。 
  

哥林多后书四章 10 节说：『身上常带着耶稣的死，使耶稣的生也显明在我们身

上。』 

   

弟兄姐妹，你还记得在这封书信一开始的时候，保罗因为他没有去到哥林多教会，

而向他们致歉吗？「我并不是反覆不定的」，但是保罗暗示他真的有一些身体上的

问题。就在他经历了这么沈重的逼迫，他自己也觉得到了尽头，他见不到任何出路

了，他想自己已经无路可走，对生命感到绝望。他想到：「嗯，我再也走不出这困
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境了。」在经过这么剧烈的逼迫之后，很可能是他身体上的痛苦使他到了相当软弱

的地步。 
  

因此，保罗说到关于身体是背负着主耶稣基督的死，这是因为主基督的缘故所经历

到的苦难。这迫害，这鞭打，被丢石头，保罗说：「身上常带着耶稣的死，使耶稣

的生也显明在我们身上」。 

  

哥林多后书第四章 11 到 14 节说： 

4:11 因为我们这活着的人是常为耶稣被交于死地，使耶稣的生在我们这必死的身

上显明出来。 

4:12 这样看来，死是在我们身上发动，生却在你们身上发动。 

4:13 但我们既有信心，正如经上记着说：「我因信，所以如此说话。」我们也

信，所以也说话。 

4:14 自己知道那叫主耶稣复活的，也必叫我们与耶稣一同复活，并且叫我们与你

们一同站在他面前。 
 

因此，那使主耶稣基督从死里复活的圣灵，同样要使我们得到生命活过来，并且将

我们显现在你们的面前。 

  

哥林多后书第四章 15 节说：『凡事都是为你们，好叫恩惠因人多越发加增，感谢

格外显多，以致荣耀归与神。』 
  

因此，正如保罗所说的，这苦难，这忧伤，这迫害，「都是为了你们的缘故，因为

我可以藉由我得到的安慰来安慰你们，我能够在你们受苦难的时候，当你们在受试

炼，受考验的时候，在患难的时候来安慰你们；因为我为了你们的缘故，也经历了

这些事。」 

  

使徒保罗在这里，是说到他所经历的苦难，事实上是可以加增哥林多教会人们的荣

耀。「使你们得益处」，这是真确无疑的。保罗所受苦难的结果，使他里面有了更

深刻的特质，他所建立的教会能够因此而得到益处，也能够得到他为主耶稣基督受

苦难之后，所产生的特质。保罗经历这么多苦难，其结果使他能够在事奉中，更加

有效地服事受苦难的人们。 

  

当苦难临到的时候，我们都胆怯害怕。你还记得当耶稣开始告诉祂的门徒说，人子

将要如何在人们的手中受苦，彼得立刻大叫说：『主啊，万不可如此！这事必不临

到你身上。』另一个更准确的翻译是「主啊，快停下来」；「不要去做这事！」事

实上，耶稣认得出这是来自撒但的声音，因此祂说：『撒但，退我后边去吧！你是

绊我脚的；因为你不体贴 神的意思，只体贴人的意思。』这是记载在马太福音十

六章廿二，廿三节。 
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彼得告诉我们许多现代的福音派教士他们的苦恼，在彼得前书四章第十九节说：

『所以，那照 神旨意受苦的人要一心为善，将自己灵魂交与那信实的造化之

主。』是的，你可以按着神的旨意受苦，透过这些苦难，神能够在你身上建立出更

深刻的特质，这是用其他的方法无法建立出来的。 

  

有些人深深地吸引着我，而他们都曾经在生命中受过许多苦难，因为我发现他们有

着特别的深度，也超越我所见过其他任何的事。我能够从他们身上得到益处，我也

被吸引着，因为他们身上有着经历了苦难之后，所建立的丰盛。 

  

因此，保罗望着自己的苦难，认为这是为了别人的益处。就是他在哥林多后书四章

十五节说的：『凡事都是为你们，好叫恩惠因人多越发加增，感谢格外显多，以致

荣耀归与神。』 

  

哥林多后书第四章 16 节说：『所以，我们不丧胆。外体虽然毁坏，』 

  

这个老旧的，外在的我，是经历这些苦难：被鞭打，被拳打脚踢，被扔石头，这所

有的一切。 
  

哥林多后书四章 16 节说：『内心却一天新似一天。』 

 

我们都曾经经历过许多可怕的事，但是我们内在里面的人，却是建立了，有着坚定

的品格。旧有的我是外在的，嘿，他很快就会被毁坏了。但是，那个在我里面的新

我，却是藉主的力量，一天比一天更新。 
  

哥林多后书第四章 17 节说：『我们这至暂至轻的苦楚，』 

  

现在，要留意到这个对比，这种写法是很美的。『我们这至轻的苦楚，』 

  

哥林多后书四章 17 节又说：『我们这至暂……的，』 

但是，情况似乎不是字面所写的那个样子。每当我在苦难中，时间就像是在永恒里

一样。我的意思是，简直是度日如年。你是否曾经试过在夜晚生病，你知道无眠的

夜晚有多么漫长吗？当你觉得要舒舒服服地带着疲乏的身体去睡觉的时候，夜晚是

短得让人惊讶！但是，如果你在病痛中，你的不舒服使得一整晚如同永恒一样的长

久。你会望着时钟想着：「从我上次看钟到现在，才只过了十分钟？我真不敢相

信！什么时候才会到早晨呢？」痛苦会把时间永无止尽地的延长下去。 

  

但是，如果我是受了五十年的苦难，那又如何呢？就神来看，只不过好像是一瞬间

而已！「我们这至暂至轻的苦楚」！因为你知道，生命是什么？它只是如同一云雾

气，出现少时就不不见了。如果你的一生都在受苦，那与永恒相比也只是一刻而

已。事实上，你甚至无法拿它来与永恒相比较。因此，「我们的苦楚是至暂至

轻。」 
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哥林多后书四章 17 节说：『要为我们成就极重无比、永远的荣耀。』 

 

这个轻微的苦楚与永恒荣耀的重量相比较，只是极为短暂的片刻；我们现在需要做

的是，将我们的眼目定睛在永恒上。现在问题是在于，我们总是聚焦在短暂的事物

上。我们一直在注视着这些苦难，我们对现在围绕在身边物质的事是如此地看重、

投入，以至我失去永恒的视野。然而，这至轻的苦楚只是暂时的，而神为你有一个

永恒的计划。 
  

永恒的荣耀是不可言谕，难以形容的。永恒的事物是如此地超过我们所能想像的、

或梦见的那种荣耀、美丽、神奇、赞叹、祝福、喜乐和爱。神已经为你预备了永恒

的计划。这至轻的苦楚只是暂时的；它将会过去。生命转瞬即逝。不要活在当下，

要为永恒而活。不要将你的计划只着眼于现在，要将你自己投入永恒里面。因为保

罗说：『原来我们不是顾念所见的，』这是哥林多后书第四章 18 节说的。 

  

我们外在的身体是会死亡的，这至轻的苦楚，当保罗说到这些苦楚的时候，我觉得

就像是希伯来书的作者在第十二章第四节所说的：「你们与罪恶相争，还没有抵挡

到流血的地步。」你知道的，是为主耶稣基督争战。让我看看你受伤的地方，让我

看你瘀血结痂的地方，朋友，什么时候有人鞭打你呢？ 

  

请你读读保罗为了主耶稣基督的福音所忍受的是什么，他说那是「至暂至轻的苦

楚」。 

  

但是保罗的要诀，他的秘诀是：「我们不是顾念眼前看得见的事，因为它们只是暂

时的。」 

  

哥林多后书第四章 18 节说：『乃是顾念所不见的；因为所见的是暂时的，所不见

的是永远的。』 

  

你将你看重的价值置于何处呢？是在短暂会过去的事物上吗？求神帮助我们，使我

们能开始去看那永恒的事，并且把我们看重的价值放置在永恒的事物上。要定睛在

主身上，在希伯来书十二章二节说到：『仰望为我们信心创始成终的耶稣】，祂能

够带领我们进入那永恒的荣耀里。』 

  

 好了，听衆朋友，弟兄姐妹，这次的经文查考到这里。下次，我们继续分享哥林

多后书，请准时留意收听今日灵粮节目。 
  

哦主啊，帮助我们，使我们的眼目不是望着自己，不是看我们的环境，也不是看我

们的软弱，不是看我们的失败，不是看我们的失望；主啊，帮助我们，定睛在你身

上。让你的话语根植在我们的心中。愿我们在读圣经的时候，脸上不再蒙着帕子。

愿你的圣灵光照我们，使我们明白你的真理。奉主耶稣的名求。阿们。 

 


